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Vorstandssitzung des Fördervereins am 22. März 2021, 18:30 – 20:00 
(online durchgeführt, Zoom Videokonferenz) 

 
 
Anwesende: 
Frau Dr. Merkel, Herr Bornholt, Frau Große, Herr Hosenfeld, Frau Klee, Herr Liewehr, Frau 
Mengel, Frau Otten, Herr Schick, Frau Pagel, Frau Weig (11 Personen) 
 
Entschuldigt: Frau Reinhardt 
 
Gäste: Herr Prof. Dr. Andreas, Frau Scharffenberg, Herr Schultze, Herr Woitalla, Frau 
Zweiniger 

Tagesordnung 

Punkt 1: Die Begrüßung erfolgte durch Frau Dr. Merkel. 

Punkt 2: Protokollkontrolle 

Keine offenen Themen. 

Punkt 3: Anträge/Projekte 

Frau Klee: Internet-Abstimmung vom 25.02.21 

Abstimmung 12 x ja 0 x nein 0 x enthalten 

350 € Sechs Tafeln mit Notenlinien Überweisung nach Vorlage 
der Rechnung 

 

Frau Zweininger: Plakate 

Abstimmung 11 x ja 0 x nein 0 x enthalten 

28 € Plakate Projekt Time Of Our Lives 
(Tonproduktion des HKC) 

Überweisung nach Vorlage 
der Rechnung 

 

Frau Zweiniger: digitale Projekte in der Schule 

Abstimmung 11 x ja 0 x nein 0 x enthalten 

1615,94 € Zuschuss für verschiedene vom Chorverband 
geförderte Projekte und digitale Arbeitsplätze 

Überweisung nach Vorlage 
der Rechnung 
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Herr Woitalla: Videodreh Shikamana 

Abstimmung 10 x ja 0 x nein 0 x enthalten 

2000 € Ausleihe von technischem Equipment zur 
Produktion von Videos 

Überweisung nach Vorlage 
der Rechnung 

 

Herr Stäbler: Kauf bzw. Einbau einer Tür 

keine 
Abstimmung 

10 x ja 0 x nein 0 x enthalten 

64,83 € Einbau einer Tür Überweisung nach Vorlage 
der Rechnung bereits erfolgt 

 

Mögliche Anschaffung eines Zeltes für Proben Die nächste Vorstandssitzung findet am 
Montag, den 03.06.2021 im Anschluss an die Gesamtmitgliederversammlung statt.  

Es gibt Überlegungen von Herrn Schultze zur Anschaffung eines Zeltes in Höhe von 1000 bis 
2000 € für Proben, um (mehr) Open-Air-Proben zu ermöglichen. 

Frau Klee weist auf mögliche Schwierigkeiten hin, einen geeigneten Ort zu finden, weil 
bereits Container auf dem Schulhof stehen. 

Herr Bornholt verweist auf die Notwendigkeit, dass das Zelt professionell und sicher 
aufgestellt wird. 

Akustische Bedingungen im Händel-Saal 

Herr Prof. Andreas weist auf die unbefriedigenden akustischen Verhältnisse im Händel-Saal 
der Schule hin und regt an, darüber nachzudenken, diese zu verbessern. Zu einem Saal für 
Sinfoniekonzerte eignet sich der Saal ohnehin nicht, müsste aber für Proben ertüchtigt 
werden. Die Dezibel-Größen bei Orchesterproben liegen wahrscheinlich regelmäßig über 
gesundheitlich zulässigen Grenzwerten. 

Frau Klee: Die Schule hat bisher keine Mittel erhalten, zurzeit gilt eine Haushaltssperre in 
Friedrichshain-Kreuzberg. Grundsätzlich ist der Bezirk einer Verbesserung gegenüber positiv 
eingestellt. 

Herr Bornholt: Wenn es Geld für eine Umbau gibt, lohnt sich, eine Expertise einzuholen. 
Wenn der Umbau in nächster Zeit nicht möglich ist, ist diese nicht sinnvoll. 

Frau Klee: Der Saal ist nicht als Konzert-, sondern als Multifunktionssaal geplant. Ein 
Gutachten (die Expertise) zur akustischen Ertüchtigung würde ca. 13 000 € kosten. Das 
Bezirksamt ist Schulträger, aber nur zur Investition von 5000 € bereit. Es sollte aber 
unbedingt ins Boot geholt werden für mögliche Umbaumaßnahmen. Gelder sind derzeit 
ohnehin knapp, fließen derzeit eher in die Schulneubauoffensive. 

Herr Hosenfeld würde sich um ein weiteres Angebot bemühen. 

Punkt 4: Aufnahmen auf der Homepage 
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Herr Schick: Durch digitale Aktivitäten (Audio- und Filmaufnahmen) auf der Homepage sind 
Leute auf die Schule und den Förderverein aufmerksam geworden. > Plädoyer, gute 
Aufnahmen über den Förderverein vermehrt zu fördern. Es werden weitere gute Aufnahmen 
gebraucht, die bereits auf der Homepage vorhandenen Aufnahmen sind gelungen und 
bewegend. 

Das Formular für den Förderverein auf der Homepage funktioniert gut, wird angenommen. 

Plädoyer von Herrn Hosenfeld, die Fähigkeit, Videos zu schneiden, in der Schule zu 
multiplizieren. 

Hinweis von Herrn Bornholt, dass auch die Bezahlung externer technischer Unterstützung in 
dieser Phase hilfreich ist. 

Herr Schultze wendet ein: Mit digitalen Konzepten in der Schule alle zu erreichen, könnte die 
Schule überfordern, die eigentliche Probenarbeit bleibe wesentlich. 

Frau Scharffenberg verweist darauf, dass in Klasse 5 und 6 bereits wieder in verschiedenen, 
auch ungewöhnlichen Formationen kammermusikalisch gespielt wird. 

Punkt 5: Mitgliederversammlung 

Die Mitgliederversammlung wird am Donnerstag, 03. Juni 2021, stattfinden.  Die 
Versammlungsleitung wird Frau Pagel übernehmen, Frau Klee die Protokollführung. 

Punkt 6: Kurze Übersicht der Finanzlage 

Auf dem Hauptkonto befinden sich 64 471 €. 

Punkt 7: Sonstiges 

1. Förderung der Teilnahme einkommensschwacher Familien am Abiball 2022 nicht 
satzungsgemäß, weil keine Schulveranstaltung. 

 
2. Rücküberweisung Danzig-Reise erfolgen über Herrn Dr. Andreas nach und nach. 

 
Punkt 8: Nächster Termin 

Nächste Termine für die Vorstandssitzung des Fördervereins: Donnerstag, 03. Juni 2021 im 
Anschluss an die Mitgliederversammlung. 

 
Wiebke Otten    Dr. Stella Merkel 
(Protokoll)    (Versammlungsleitung) 


